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李爱龙告诉记者，学校现行的教学计
划都是教师团队自主制定的，授课电竞理
论和实操相结合，还会教授语文、数学、外
语等文化课。“学生需要同时学习6门电竞
课程，但是孩子们大多偏科，也就是说很多
孩子不及格是因为没有接触过这款游戏，
兴趣不大而造成的。专业老师未来会在此
次测试后调整教学方向，也会对学生学习
情况进行分析，因材施教。”李爱龙说。

吴昊称，目前班级教学以培养职业运
动员为主，也会根据学生兴趣和能力培养
赛事管理等幕后人员。两个月的日常教
学，看似正常，但吴昊表示，教师团队都在
摸索中前进。“授课、师资和管理，以及学校
对教学的制式规定，这些都让电竞出身的
老师感到不适应。”

李爱龙透露，该校电竞专业共配备12
名专业老师授课，6名教授游戏科目，其余
教授电竞经济管理、赛事导播等课程。授

课老师大多是资深电竞玩家，甚至有国家
二级运动员。

“任课老师无固定教材，靠自主编写的
教案授课。教学教材在编写中，由业界专
家、职业运动员等共同编写，预计明年年底
完成。”李爱龙告诉记者，电竞专业此前并
无可借鉴的课程标准，学校正在积极制
定。“涵盖5年的教学任务，任务量不小，预
计明年年初就会出。”

在不少人看来，电竞不过是玩游戏的
代名词，而在锡林郭勒职业学院，电竞成了
不少学生的职业规划。对于外界对试题的
质疑，该专业负责人李爱龙称，学校的电竞
专业是国内首个，还没有完整的课程标准，
任课老师只能根据授课情况和考查目的出
题。“第一阶段的基础教学过后，紧接着会
进行更高阶的教学。”他透露，由于电竞班
是中专2年学制，学生大多是初中毕业生，
学生的学习水平也很难统一。

明年初完成涵盖5年课程标准编写

全国首个电竞专业首考三成不及格
考试科目以电竞游戏项目为主，《英雄联盟》科目考试近四成不及格，
学生学习6门电竞课程和语数外课程

记者：为何会将考卷发到网络？
何金铎：期中考第一个科目结束

后，我觉得考题挺有意思，就把试卷发
到了网上，没想到会引起那么多人的关
注。

《英雄联盟》是我最常玩的一款游
戏，来学校后，老师教授了很多理论知
识，我认真做了笔记，考试前背了一晚
上，考了班级第一。很多人看到考题都
觉得很简单，事实上难度不小，都跟我
们平时的课堂学习挂钩。

记者：为何会选择读电竞专业？
何金铎：跟很多同学一样，来之前

我并不知道学校还有电竞专业。我今
年 17岁，来之前读高二，成绩不错，那
时候我准备报考复旦。后来有一段时
间喜欢上玩电竞游戏，觉得电竞才是我
的兴趣所在，爸妈也拿我没办法。后来
我妈在网上看到锡林郭勒职业学院的
电竞专业招生信息，就主动给我报了
名，他们很支持我，我们班的同学基本
上都得到了父母的支持。

记者：平时的学习是怎么安排的？
何金铎：上午7：40开始上理论课

程，下午练习实操，还有晚自习。周末
学校也会安排组队训练，学习任务很
重。学习生活跟之前的预想差别不大，
同学之间学习氛围很好，都有自己的目
标，老师的教学水平也很高。

记者：对未来有什么打算？
何金铎：来读电竞专业，肯定就是

奔着成为职业电竞运动员去的。这个
职业要求很高，不仅要有技术，还要有
文化和人品，我在为此努力。

期中考的游戏科目我拿了两个第
一名，文化课也拿了两个第一。不久前
已经有职业战队联系我。

记者：如何看待外界的质疑？
何金铎：我觉得能把爱好变成职业

是一件很好的事情，国内有很多跟我一
样的人需要一个正统的学习平台，我身
边有很多朋友希望能够来我们学校。

我觉得电竞专业在国内有普及的
必要，我也相信未来一定会发展得很
好。 （李明）

■ 对话

电竞专业学生：
“高二时曾准备考复旦”

中国教育研究院研究员储朝晖表
示，高校新设专业项目需要经过教育部
门审批，中专专业也需经过审批程序才
能开设。然而，新专业开设后，课程标
准一般会由学校自主制定，并无硬性要
求。储朝晖坦言，无规定并非意味着无
要求，电竞专业在国内还不成熟，应该
形成规范，“学校应该参考专业内部要
求，依据现有的行业发展水平制作相关
教学方案。”对于类似新设专业，应当得
到行业领域的认可，教学质量也应由学
校进行相应的教学评估。

熊猫 TV 市场部负责人杨少华表
示，电竞行业的市场并没有想象中那么
大。“电子竞技不同于传统体育，可以有
足球、篮球等上百个项目”，杨少华表
示，目前市场上流行的游戏项目有限，
像英雄联盟、DOTA2、CSgo这种具有广
泛影响力的游戏项目并不多见，对人才
的需求量并不如想象中那么高。因此，
高校开设电竞专业，“只能暂时先将其
作为试点，社会反馈如何，还需进一步
观察”。

■说法

专业无规定并非无要求

今年 9月，内蒙古锡林
郭勒职业学院设立了全国
首家电子竞技专业课程，电
竞专业纳入高校教学引发
讨论，而就在11月7日结束
的该专业期中考试再次引
发关注。

上周，该专业学生何金
铎考完第一个科目后，将批
改后的《英雄联盟》科目（电
竞游戏名）的考卷发至网
络，引起热传。有游戏玩家
称试题过于简单，但也有人
直呼难看懂。

该校电竞专业负责人
李爱龙表示，此次考试只是
一次摸底测验，考题是任课
老师所出，是按照教师团队
制定的人才计划拟定，虽未
制定出详细的课程标准，但
教学已进入正轨。

●英雄联盟 S 系列
总决赛中 S1 赛季的冠
军队伍是哪支？

●英雄联盟中，天
赋分为三大系，时光之
力属于哪一系？

●简述英雄联盟现
代版本中四种元素龙的
作用分别是什么？

●电子竞技的基本
特性分别为？

11月7日下午，何金铎答完最后一科期
中考卷，信心满满，似乎并未受到外界争议
的影响。

入学两个月，何金铎迎来了专业首次
期中考，第一个科目《英雄联盟》对他来说
并不算难。89 分，班里 36 人他考了第一
名。拿到批改后的试卷，何金铎心中生喜，
就将这份考卷拍照上传到了百度贴吧，后
引起热传。

今年 9月，教育部职业教育与成人教
育司发布《关于做好2017年高等职业学校
拟招生专业申报工作的通知》，公布了2016
年的13个增补专业，其中包括“电子竞技运
动与管理”，属于教育与体育大类下的体育
类。不久后，内蒙古锡林郭勒职业学院开
设电竞专业，面向社会招生。

新京报记者看到，这份考卷名为锡林
郭勒职业学院体育系电竞班期中考试，科
目为《英雄联盟》，共分为选择题、填空题
和简答题三部分。题目既有关于该款游
戏的相关内容考核，也有涉及游戏实操技
能的测试。不少网友看后称“看不懂”，也

有游戏玩家表示考题过于简单，没有含金
量。

对于平时酷爱玩此游戏的何金铎来
说，这个成绩来得并不容易。“考前一天，我
抱着课堂笔记背了一整晚。”他告诉记者，
这些考题涵盖了一款电竞游戏的发展史和
操作技能等多个方面，大多是老师的课堂
教学内容，不经过系统的学习拿不到高分。

班长陈相然告诉记者，考题涉及不少
理论知识，考前自己需要花费两三个小时
进行背诵，游戏打得好不一定就考得好。
他表示，自己的前5个科目成绩均列班级
前五，但是其中多个游戏自己之前并不熟
悉，都是课堂学习的成果。

该专业教导主任吴昊告诉记者，此次
考试共有 6 个科目，分别是《英雄联盟》
《DOTA2》《炉石传说》《穿越火线》《第一
人称视角射击类游戏》《电子竞技发展
史》。这次考试整体有三成不及格率，就
《英雄联盟》单科来看，班里就有近四成
学生成绩不及格，这一成绩并不能让老
师们满意。

《英雄联盟》全班第一89分，近四成不及格
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■ 链接

（资料图片）


